

Communiqué de presse de l'Alliance Climatique Suisse

Les conseillers nationaux doivent respecter la décision de la CEDH !

11.06.2024 | L'Alliance Climatique Suisse, composée de 140 organisations membres, appelle les conseillères et conseillers nationaux à rejeter, lors du débat de demain, mercredi 12 juin 2024, la déclaration de la Commission juridique concernant l'arrêt historique sur le climat de la Cour européenne des droits de l'homme (CEDH).

Simon Berthoud de l'Alliance Climatique Suisse s'exprime à ce sujet :

"La CEDH est claire : la politique climatique de la Suisse viole les droits humains. Le jugement du 9 avril dernier précise que les États ont le devoir de protéger leurs citoyennes et citoyens des effets du réchauffement climatique et d'assurer leur bien-être. Cela doit être un rappel à l'ordre pour tous les parlementaires. Les droits humains nous concernent toutes et tous, quel que soit le parti politique auquel nous appartenons. C'est pourquoi la Suisse devrait prendre acte de ce jugement et tout faire pour protéger davantage le climat et les citoyen·nes".

"Mais au lieu de cela, les parlementaires s'immiscent dans cette décision juridique et violent ainsi la séparation des pouvoirs, pilier important de notre démocratie et de l'état de droit. En effet, le Conseil des États a approuvé la déclaration correspondante de la Commission juridique et veut ainsi torpiller le jugement de la CEDH."

"C'est totalement irresponsable. Leur justification, à savoir que la Suisse en fait déjà assez pour protéger les gens du réchauffement climatique, est dénuée de tout fondement scientifique. La minimisation du réchauffement climatique par les parlementaires intervient à un moment où les chercheurs tirent la sonnette d'alarme : mai 2024 sera le douzième mois consécutif avec des températures record."

"Nous lançons donc un appel aux conseillères et conseillers nationaux :

- Respectez le droit.
- Respectez la séparation des pouvoirs.
- Rejetez la déclaration de la commission juridique.
- Soutenez des mesures fortes pour diminuer massivement nos émissions de CO2.
- Protégez la population des graves conséquences du réchauffement climatique.
- Soyez à la hauteur du moment."

Contact

Simon Berthoud

Alliance Climatique Suisse,

Responsable de la Communication,

simon.berthoud@alliance-climatique.ch, +41 77 449 46 93